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в подшефные хозяйства для завершения уборки сельхозкультур

Б УД УЩ И Й  УРОЖАЙ  
НАЧИНАЕТСЯ СЕГОДНЯ

Трудный экзамен держат в 
завершающем году пятилетки 
труженики районного агропро
мышленного объединения, раз
вернувшие соревнование за до
стойную встречу X X V II съезда 
КПСС. Неустойчивые погодные 
условия в период весеннего се
ва. заготовки кормов, уборки 
урожая внесли существенные 
коррективы в планы земледель
цев.

Уборочные работы близятся 
к завершению. В основном уб
раны и обмолочены зерновые 
культуры. Валовой сбор зерна 
по району составил более 15 
тысяч тонн, по 14 центнеров с 
гектара в среднем. Ряд хо
зяйств -колхозы имени Лени
на. «Заветы Ильича», «Больш е
вик», «Велнкодворье» — полу
чили урожайность выше плано
вой. В совхозе «Тотемскнй» 
при запланированной урожай
ности 25 центнеров намолотили 
но 32,2 центнера с гектара.

Выполнено задание по сдаче 
хлеба государству. Его продано 
1813 тонн при плане 1700. В 
достатке засыпаны семена яро
вых зерновых культур. Хоро
ший семенной материал зало
жен в колхозах имени Ленина. 
«Большевик», «1-е М ая», «Сиг
нал», «Велнкодворье», совхозе 
«Тотемскнй». А  вот агрономам 
колхозов «Красное знамя», 
«Родина», совхоза «Погорелов- 
ский» еще предстоит провести 
большой объем работ по дора
ботке семян.

Много дел на льняном поле. 
«С : верный ш елк» вытереблен 
на всей площади. Но подъем 
его со стлищ и сдача льнопро- 
дукции государству идут край
не неудовлетворительно. В пе
реводе на льноволокно план вы
полнен всего на два процента. 
Значительно ниже прошлогодне
го средний номер льнотресты.

Площадь уборки льна— 1516 
гектаров. Поднят же он в кону
са только на 669 гектарах, а с 
поля убран лишь со 157 гекта
ров. Поставлена задача: К АЖ 
ДОЕ ЛЬНОСЕЮ Щ ЕЕ ХОЗЯИ 
СТВО ДОЛЖ НО С Д АТЬ  Н А  
ЗАВОД ЛЬН О ТРЕС ТУ И 
ЛЬНОСОЛОМ КУ ДО 15 НО
ЯБРЯ. Для ускорения темпов 
сдачи льнопродукцнн всем спе
циалистам даны указания н ре
комендации, однако они не вы
полняются.

Надежная гарантия будущего 
урожая — зяблевая вспашка.

Трудно переоценить ее значе
ние. При проведении осенней 
пахоты улучшаются водный н 
воздушный режимы почвы, у ни 
чтожается значительное коли
чество вредителей и возбудите
лей болезней.

И там, где понимают важ
ность этого мероприятия, забо
тятся о повышении культуры 
земледелия, объемы вспашки 
зяби значительно выше. При
мер в этом отношении показы- 
ва т колхоз «Красное знамя», 
где план осенней вспашки вы
полнен на 109 процентов. На 
70 процентов выполнен план по 
зяби в совхозе «Север». Свы
ше половины плановых площа 
дей вспахано в колхозах имени 
Ленина. «Велцкодворье». Одна
ко в большинстве ховяйств де
ла обстоят невавкнолУ

От 6,9 до 8,1 гентнера зерна 
с гектара получении:в текущем 
году в колхозах «рккольский» 
и «Родина». КазалооЛ бы. сто
ит задуматься о повышении 
культуры земледелия, увеличе
нии урожайности. Но в колхо
зе «Никольский» зяби поднято 
лишь 80 гектаров, в «Родине»
— 94. Аналогичное положение 
в колхозах «Сигнал», «1-е 
Мая», «Мосеево», «Заветы 
Ильича», «Большевик».

В целом по району в этом 
году план по производству зер
на не выполнен. Очень низким 
номером оценивается сдаваемая 
льнопродукция. Одна нз глав
ных причин этого — отсутствие 
должного контроля агрономиче
ской службы за фитосанитар
ным состоянием посевов. Вели
ка засоренность всех посевов 
сорняками. Однако н сейчас 
еще не все специалисты поня
ли: чтобы вырастить чистый 
лен, площади под посевы надо 
готовить с осени —  вспахать 
зябь, внести гербициды. В хо
зяйства поступает новый пре
парат для хнмпрополки— высо
коэффективный гербицид фосу- 
лен. Он должен быть полностью 
использован по назначению.

Забота об урожае будущего 
года начинается сегодня. По
нять это обязаны все руково
дители и специалисты, бригади
ры, механизаторы. В первом 
году двенадцатой пятилетки 
должен* быть взят уверенный 
старт, обеспечена надежная ба
за интенсивного развития сель
скохозяйственного производства 
района.

m я б  р  я  —  Д е н ь

На Тотемскнй льнозавод из 
колхозов и совхозов района по
ступает треста урожая 1985 
года. Однако план по ее заго
товке выполнен пока лишь на 
два процента: доставлено всего 
44 тонны средним номером 
0.85 (на эту дату в прошлом 
году было заготовлено 824,3 
тонны— 36,8 процента — сред
ним номером 1,46).

Партии льнотресты, достав
ленные на колхоза «Николь
ский». имеют засоренность до
27 процентов, из колхоза «М о
сеево» — 32— 38 процентов, из 
совхоза «Погореловский» —  30, 
а отдельные партии — до 57 
процентов.

Завод же может принимать

„ льнотресту засоренностью до 
25, льносоломку — до 15 про
центов, влажностью — до 40 

•^хщентов (в морозную устой
чивую погоду). Засоренность 
в пределах нормы (14 — 16 про
центов) имеет льнопродукция 
из колхоза «Заветы Ильича». 
В этом хозяйстве и неплохой 
по условиям нынешнего года 
средний номер —  1,16.

Рано подняли тресту со стлищ 
в колхозе «Красное знамя». 
Она по-настоящему не вылежа
лась, н по качеству первые пар
тии являются соломкой, а не 
трестой.

Большое количество приме
сей травы в льнопродукцнн вы
звано погодными условиями, а 
также некачественным и не* 
своевременным проведением 
хим прополки. Ослабление вни-

мания к возделыванию льна со 
стороны руководителей и специ
алистов хозяйств привело к то
му, что во многих из них пере
стали вести подсортировку трес
ты, даже сноповую. При нали
чии химических средств плохо 
ведется борьба с сорняками. В 
итоге при машинном теребле
нии они вырываются вместе со 
льном и снижают качество тре
сты. Все это приводит к тому, 
что текстильная промышлен
ность получает льноволокно 
низкого качества, не выполня
ются планы производства во
локна на экспорт.

Льнозавод имеет полное пра
во не принимать льнопродук- 
цню, не соответствующую тре

бованиям. Однако все поступив
шие от хозяйств партии приня
ты, составлены соответствую
щие. акты. предписывающие 
ручную подсортировку ее на 
территории завода. Это работа 
очень трудоемкая.

На льнозаводе состоялось 
совещание, на котором присут
ствовали главные агрономы 
всех хозяйств района. Основной 
вывод, который сделали для 
себя участники этого совеща
ния. — возделыванию льна 
должно уделяться самое серьез
ное внимание. Необходимо сде
лать все, чтобы повысить уро
жайность этой ценной культу
ры, получать продукцию только 
высокого качества.

Т. САВКОВА. 
главный инженер Тотем - 
ского льнозавода.

На предсъездовской 

вахте

К Д н ю > 
Конституции

Близок к выполнению нави
гационного задания экипаж 
буксирного теплохода РТ-327, 
где капитаном А. А. Зеленин. 
Обязательства на навигацию-85 
команда теплохода взяла высо
кие и успешно с ними справля
ется. Решено сэкономить пять 
тонн топлива, полтонны смазоч
ных материалов. Коллектив бо
рется за звание «Экипаж ком
мунистического труда».

Выполнять производственные 
задания и социалистические 
обязательства членам экипажа 
помогает участие в бассейновых 
смотрах «За безопасность пла
вания», «За  повышение качест
ва перевозок». А  перевезено 
теплоходом с начала навига
ции десятки тысяч тонн народ
нохозяйственных грузов. В Во
логду доставляли речной песок, 
обратно везли удобрения, уголь, 
строительные материалы.

Правильная эксплуатация су
дна исключает неплановые за
ходы на ремонт, аварийные си
туации. В этом большая заслу
га механика Н. П. Горетннна.

О. СОЛДАТОВА, 
экономист порта.

□
На комплексную 

механизацию
Большое внимание в колхозе 

«Мосеево» уделяется внедре
нию новой техники и оборудо
вания, возведению новых произ
водственных объектов. В один
надцатой пятилетке полностью 
заменено зерносушильное • хо
зяйство, произведена реконст
рукция складских помещений.

Теперь колхоз взял курс на 
внедрение комплексной механи
зации в животноводстве. На на
чало пятилетки на фермах пре
обладал ручной труд. Выпол
нение намеченных мероприятий 
позволит хозяйству уже в буду
щем году к началу стойлового 
содержания скота довести меха
низацию трудоемких работ в 
животноводстве до 60— 70 про
центов.

В. ЦИКИНА, 
секретарь парткома колхо
за «Мосеево».

Космонавты В. Джанибеков 
и Г. Гречко 

возвратились ва Землю
Завершен очередной этап ра

бот на борту орбитальной на
учной станции «Салют-7». 26 
сентября 1965 года после вы
полнения намеченной програм
мы совместных исследований и 
экспериментов Владимир Джа- 
ннбеков и Георгий Гречко на 
корабле «Союз Т-13» возврати
лись на Землю. Работу на бор
ту пилотируемого комплекса 
«Салют-7»— «Союз Т-14» про
должают Владимир Васютин, 
Виктор Савиных и Александр 
Волков.

Спускаемый аппарат корабля 
«Союз Т-13» совершил посадку 
в заданном районе территории 
Советского Союза в 220 кило
метрах северо-восточнее города 
Джезказгана. Самочувствие кос
монавтов после приземления хо
рошее.

(ТАСС).

2 9  с е н

О ХОДЕ ПОЛЕВЫХ РАБО Т НА 27 СЕНТЯБРЯ

Первая графа — наименование хозяйств, вторая— убрано 
зерновых в процентах к плановой площади, третья— средняя 
урожайность (в центнерах с гектара), четвертая — убрано льна, 
пятая— убрано соломы (в гектарах), шестая — вспахано зяби, 
седьмая— выкопано картофеля, восьмая— убрано корнеплодов 
(в процентах)

«1-е Мая» 100 15.3 2 283 3 — —
«Большевик» 100 15,9 35 375 22 100 80
Имени Ленина 100 15,4 20 970 70 100 ■ —
«Красное знамя» 100 11.6 23 590 110 100 100
«  Мосеево» 100 11,6 6 500 25 50 50
«Заветы Ильича» 96 13,4 18 450 14 100 62
«Велнкодворье» 94 18,7 24 326 61 100
«Родина» 94 8,1 21 663 19 100 62
«Погореловский » 93 12,3 40 973 38 100 67
«Путь к коммун.» 93 10,9 6 562 36 — 8
«Никольский» 92 7,0 10 989 15 100 —
«Север» 90 14,4 — 224 78 100 —
«Тотемскнй» 85 33,2 — 703 49 76 50
«Сигнал» 85 15,3 —- 540 22 100 —
«Память Ленина» 78 11,6 — 323 9 50 100

По району 93 14,2 205 8471 37 92 59

1 а ш и Н 0 С т р о и т е Л  Я

На Волгоградском тракторном заводе без остановки 
основных конвейерных л и н и й  п о л н ы м  х о д о м  идет техниче
ское перевооружение и освоение выпуска энергонасыщенного 
трактора ДТ-175С «Волгарь». Именно этот мощный трактор 
станет основным пахарем в двенадцатой пятилетке. В произ
водстве нового трактора будут задействованы почти три 
тысячи полуавтоматических, специальных н агрегатных 
станков.

Коллектив Волгоградского тракторного завода решил 
первую промышленную партию «Волгаря» выпустить к дню 
открытия XXVII съезда КПСС.

Н А  СНИМКЕ: обработка деталей для «Волгаря» в авто
матическом режиме на станках типа «обрабатывающий 
центр».

Фото ТАСС.

БОЛЬШЕ ВНИМАНИЯ 
«СЕВЕРНОМУ ШЕЛКУ»
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БЕСХОЗЯЙСТВЕННОСТИ — БОЙ!
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Из доклада заместителя председателя райисполкома Ф. Н. Шестакова
ЖЯщавам 1,̂ в м 1м чвдаай

RMMMM СЦШЬМ —»
л ц в ,  ■ «пийомаас» ва 
м о т  а ш т ш н !  ущерб ев 
i a a n f M M l  м м а к .  css- 
зал м и и ш  П ап ц г парт** 
■ ЩВВВТИИГаЩ 11)1 1— 1 об
ршавот м в и к  »  n e ta u B  
м а т  j n u a a  борьбы с т а  
•мваамшам а м ш .

Н ам аш  psScBHoro O w m  
■ М В Ш  депутатов 27 ф с ц ш  
1М 5 гола утвердил вша мер» 
apaaril ■  таикш в борайы с 1ящва ' слаикпчккй 
п б с п а м п .  другим* н »стщтяаяж Вопросы сАкяпш и
I Iir-----inaanw»*I nffii I fn i га рпжрпаиа 
на iHUUD. а п я а ш  вевамо- 
ваа. аостааааых комиссий рай- 
сезаго. п щ а щ  н сельских 
Саамов. В райсее сократавось 
к я  spas государстаеавого 
■ ■ л а т а ,  хищений, воавааа- 
лась и  1Т 1 ГВ1ВВГИПГТ1 . Выяв 

39 вежах расхлютелей, 
к о »  « в а м  врважчеааа в 
in —  цшшаатГ т к и ти а  
воств за ai a n — w врвибрсте 
aat а отпуск торю в i маэсяных 
uiiipaima сесть — за сиар*- 
ш авае хлеба силу, один — 
за п м га и м р еа в  Проведено 
оргаашаа мващни 13 рейаоа- 
с роверов вв предприятиях. Вы 
явлено 10 сд гам  ведвах хи-

Районной прокуратурой за 
восемь вггавга текущего года 
п р м и м  15 омпенадзорных 
проверок. В результате вх вы
явлено 11 вемвшвых прика
зов реавеаай пракдеккй колхо
зов. ав которые внесены про- 
тесты. Об устранении наруше
на! 'in a a w n  внесено 14 пред
ставлений. три должностных ли
ца пксьмеявс предостережены
о ведавустамоств нарушения 
закоаносга. По поставоалеввам 
прокурора восемь человек врв

ввечеао к днсаваамарвай я

оостя В — пт автераеоа 
предприятий. й|пшамр1. кол
хозов *  лицах, ааааоавыв в хи- 
a m u  а Натамйа се«яноств 
рейврокуратурсй ц ц м к а а »  
85 асам ае сумму (Ж ак 45 
тыс, руб. 19 асам о правьс- 
ввх laaiia  ipaaa в беехваяйст- 
асаааов в о м а а а м в  гп р м  
саы иаш  ч и щ в ц ц  в рай- 
обьеямавааа «О ш т х в а п » .  
Сухонском весвраштпе. ДСУ-6. 
направлены сЬответсгвуюийе 
нредстввлевв* w a n c m a  лв- 
ЩМ

В текущей гаду народным 
су лом района рассмотрен рад 
уголовных дел о хнапевнн госу
дарственного в общественного 
имущества. ТВв. Л. А. Дуле- 
поаа работая впвврив пере- 
лавмвпВ столовой Чурквоасхогх- 
десопункта. шстемвтвчаевв 
гм в и в  аверсам» ей мате 
р в в ш е  aiaa'OTB в денежные 
средства, кормила иод а а п  
рабочих, давала из кассы в 
долг деньги, ■«■;< вала без ось 
латы рабочим срадуапы a n - 
м .

Злоупотребляя служебным по
ложением, радиомеханик То- 
и мсм и  райпредпраятня «Сель- 
ю ш епро* Ю Н. Суханов 
u k w m i b w u  прасаавмт вве
ренные ему материальные вев- 
в о п в -р а ж г ш в . Помвуась 
бесконтрольностью со стороны 
бухгалтерии. Суханов списывал 
радиодетали а* ремовт радио 
станций хозяйств. хотя ремонт 
не производил

Т а г а »  в hi ей ущерб нано
сится народному хозяйству бес
хозяйственностью. расточитель
ством в расходовании матери
альных. сырьевых ресурсов, де- 
1ИВИП средств, беэответствеа- 
вьш отношением отдельных 
работников в хранению транс
портировке сырья, матераа :ов 
машин в механизмов, готовой

ар м р а в . а к о б а и а а н  пра 
■ и  ж а ц а п м 1 зд аний, coop) 
ааеаав ммаааа. вад ж м а  
правал аовцао! беэосаеяости. 
Подэовые факты В'— ina в в 
ааимав районе, сказал доклад
чик.

За восемь месяцев текущего 
Ч *  а раАчае цроваошло оаа- 
в ц а в  в»мв|>ов Утере, ала 
« м а в Л  айв. а а ч а м ы а  во-
льме чем за ----------sj Т *
мрвад прошлого года. Поваре 
ва уввчтошеаы 12-квзршрный 
дом Сухонского леспромхоза 
контора райпотребсоюза, здание 
детсад S i 5 а Тотьме, шил ой 
дом по улице Краевой а другие 
объекты

В ведущей отрасли — сель
ском хозяйстве ежегодно ущерб 
at ваигша скота превышает 
100 тыс. руб. Допускас па вор 
ча в уааиаааащав п кш ры  
Убытки своеаремевво не взыс
киваются: Несвоевременное 
оформлеаве девуеапев в ах 
рассмотрение прав ввавва кол
хозов, рувоаодвте мва совхо
зов не потаи маи зачастую ра
зобраться в истинных врачааан 
падежа животных. Поэтому ча
ете при iaai am ii ущерб списы- 
в и ц  на убытки хозяйства, а 
виновные остаются безнаказан
ными. В первом полугодии 
1985 год* в народный суд бы
ло предъявлено только шесть 
исков за падеж скота. За пор
чу сельхозпродукции по сути 
никто не наказан хота факты 
такие были. Недостаточно при
нимается мер по взысканию 
ущерба в во решениям правле
ний колхозов Вое это осаабдв- 
ет экономику хозяй< ia отрица
тельно влияет на состояние 
трудовой дисциплины.

Значительная роль а обеспе
чении сохранности социалисти
ческой сооственностн, а борьбе 
с бесхозяйственностью враааад- 
лежшг народным ковтролерам.

За 198-1 год в первое волуго- 
jpae текущего года pa t a a m 
■I— »  ии гфуаааав в аоствва 
варпааого воатреда проведено 
61 вровара сохравноста ев- 
ia a a r ia a w < l еабпвеамогм. 
аашатгвва резервов м м ааа  
в бермиамоств а расходовании 
материальных, трудовых ресур
сов в дсааекаых средств, afaaaa- 
еов в очкозтирательстаа. состо- 
авав иглолнительской дасцюь 
,-шны. фактов бар ц в в а в  в 
воловвты.

За бесиаяйетвгвикть. расто
чите в  гтво. веобесаечемае со- 
хранвоств саав ааоам яй саб  
I гвеввосш привлечено к отввт-
I гвеаносп! | > и — и м и  лиц, 
за првиисвн а обаааа государ
ства—восемь, зз выпуск нека
чественной продукции — семь, 
за злоупотревзение служебным 
аваовсавев—два. За довущен- 
ные нарушения комитетом на
родного контроля вроЁЗведевы 
начеты на 8768 рублей.

Огромный ущерб государству 
наноситеш Угтотайгавгаапгте ai 
in im m iiiM in M a iii арыацаа» 
тим Например, дозораыми ус
тановлено. чао только ва Па- 
товской узкоколейной железной 
дороге не освоено 3600 кубо
метров аварийкой древесины. 
Заг\л.теко ценнейшее сырье, 
сделаны ■»»рм‘,п т * **т г т  за
траты ва заготовку древесины. 
За различные леооааруюеава 
восемь руководителей и специа
листов Тотемского леспромхоза 
привлечены к материальной от- 
ai ii  гвеввосш

Много фактов безответствен- 
воств, fieri озайствеввости в 
строительных органа -ациях рай- 
оаа. Гдааагчие объекты нзоби 
дувп массой недоделок кото
рые приходится устранять за
казчикам. Из-за низкого качест
ва гггронтельао монтажных ра
бот очень скоро выходят из 
строя инженерные сета тепло- 
водоснабжения, канализации. В

результате слабого аеааре* 
за производством работ щ ц. 
crnaumi ммбка. оаоукамм м  
проектов Так. при сгрвпелп! 
м  аамаранап м о  были д«д. 
щеяы ошибки, в резгльтке 
произошел обвал перекрытая в 
рварувасвы етеиы. К и п п  м- 
родаога контроля наказал ав- 
твраатаво главного жвеаам 
СНУ треста « Воаагдапаавам- 
сгрей» Морозова в мастер 
Ключинского.

Ущерб rraaaaina веской tat 
пваааааам aaaaawa a pat цв 
тами. недостачами, которые до
пускаю» материально ответст- 
венные лица в результате неза
конного присвоения гос\дара 
венных средств к м  хаяпвав 
опаоааеава в аевваааавм саам 
служебных вбааааааастей. В 
1984 пц) аыааяча кргаааа 
недостача товара ваирвввми 
вимостеф в трашотааоаем вехе 
райоамжо агарачииаа бьпааага 
обедужвваввя у враааанаа 
3. II. Оаввахавой а Г. В. Кото- 
чипжей. которые в lraallpr 
1984 года осуждены народным 
судов Еде имеют веста мел
кие растраты, хищения а недо
стачи t a a a n  i средств в ма
териальных ценностей а в бюд
жетных организациях

Заметно угвмага контроль 
за сохранностью горюче-смазоч
ных материалов. Но утечааь. 
хищение горючего для ' нужд 
личного транспорта ававесшв 
не прекратились. Этому способ 
ствует низкий уровеш» учета 
расхода ГСЛ1 согласно разрабс 
тайных норм. Эа экономию во
дители ае премирую» а м  пе
рерасход не несут материальной 
ответственности. Нередки слу
чаи безвозмездного агадатааа 
аав гос\ дарствеввого траагаар 
та в л!(чных целях. Со всеми 
этими негативными явленпямв 
необходимо веста постоянную 
всенародную борьбу, сказал а 
таг лючекие докладчик.

В. П. Г АРМАНОВ, мведуао- 
щнн ранфо:

— (М о л в а  фпвансового 
отдела праавмают меры ксвое- 
аремеввоаа}- вроведеваю в рее 
^пзацнг материалов проверок 
в реаамй. полному взысканию 
нанесенного государству ущер
бе. наказанию виновных за на- 
рушення ояшансовой днеципли 
вы. б* I io3=ii< iei aainr Т1 И все 
же едолЕД вит и. во недоста
чам. растратам в хищениям не 
томво не щаа аетск а растет. 
Оаааавые прв iaaii i злоувотреб- 
лешщ — отсутствие должной 
niaaai гв>евости ряда руааово- 
днтелей предпяажаав. оргаавза- 
цпн в учреждений за обеспече- 
вве сохранности жасваыт 
средств в материальных цен
ностей. r~aifibi i ~ii нтроль эа ра
ботой материально-ответствен 
вых лащ. серьелнке недостатки 
в бухгалтерском учете в отчет- 
ностн.

Паави ё фаааавсоао-хозаАст 
веввой деятельности в РПУ 
бытового обслужиааввя и ваа- 
тящно коашунального хозяйства 
установлены факты вскажевня 
отчетных у а д и  о выполнении 
плавоаых показателен, за что 
руководители наказаны испол
комом районного Совета.

Одна аз прагшн недостач в 
растрах — непроведение годо
вых вввевтарвавввй материаль
ных ценностей. Так, в дирек
ции кнносетн ва 1 января 
1985 года не была' проведены 
инвентаризации во трем кино
установкам. Неполностью взы
скивались с ВИНОВНЫХ лиц 
штрафы эа задержку в ворчу 
кинофильмов.

В Суховсжом леспромхозе не
законно израсходовано ва со
держание сверхштатных еди
ниц, выплаты завышенных oat-

П Р  Е Н И
ладов в ва резвого рода допла
ты к заработной плате 11J2 ты
сячи рублей. Материал пере
дав в прокуратуру для приня
тая мер к руководителям лес
промхоза.

Факты расходования фонда 
материального поощрения не во 
па ча мвещ установлены а сов
хозах «Погореловский» а « IV  
темскин». Отсутствует конт
роль за использованием рабо
чего времени в центральной 
районной больнице из-за без
ответственности руководителей 
леспромхозов, колхозов и совхо
зов наложено штрафов за лесо- 
варушення: в 1984 гаду—354.1 
тысяча рублей, за восемь меся
цев текущего года—142.3 ты
сяча рублей.

Надо вавсамальао использо
вать огромный экономический 
потенциал в преимущества со
циалистической плановой эко
номики. поставить все резервы 
ва службу народному хозяйст
ву. решительно пресекать недо
статки в упущения в хозяйст
венной деятельности.

В. Н- СМЫСЛОВ, началь
ник РОВД:

— С целью повышенна эффех- 
тивносш работы по охране со- 
цналистаческой сооственностн 
установлено тесное взапмодей- 
стааае с ревнзнонно-коатролиру- 
вмцамв органами. Принимаемые 
меры позволили доАпься опре
деленных результатов. В этом 
гаду выявлены в привлечены 
к административной ответствен
ности 38 мелких расхитителей, 
лиц. скармливающих: хлеб ско
ту. и самогонщиков. На охра
няемых вневедомственной охра- 
вой объектах не было допущен о

Я п О д О
краж социалистической собст- 
I вели оста

Как показывает практика, 
наиболее существенный ущерб 
I государству причиняется пожа
рами. Нынче их баиае 11 с об
щем ущербам 1883 тысячи 
рублей Наиболее крупные во- 
жары произошли в райпотреб
союзе и Сухонском лесаромхо- 

|зе.
Не всегда удается добиться 

I от должностных а ц  выполне- 
шш предписаний пожарной вве- 
I пекцвв. повысить чувство от- 
ветственностц за безопасность 
I объектов. Только в этом году 
за халатное отношение к со
блюдению правил противопожар
ной безопасности оштрафоаево 
37 руководителей, приостанов
лена работа рада производст- 
| венных объектов а помещешш. 
запрещена эксплуатация 36 пе- 

|чей и котлов. Часто игнориру
ют правила пожарной безопас
ности в совхозе «Север», кол- 
I -хозах «Мосееао». «Краевое 
эаама». ва нефтебазе. Много 
нарушений допускается ва мя
сокомбинате. Предписание по 
аЕарвой инспекции направлено 
ту да еще в марте, во недо
статки. указанные в нем. до 
сих м р  полностью ае устране
ны. Потому увве дваж цы ва 
мясокомбинате возникали ао- 
жиы.

М. В. ВЛАСОВА, вредседа- 
тель райпотребсоюза:

— Правлением, потребитель
скими обществами в предприя
тиями проводится определенная 
работа по уевленню борьбы с 
хищениями социалпс ппеской 
собственности. бесхозяйствен- 
ностъю. Ежегодно в каждом

К Л А Д У
атреватамском обществе, а 
магазинах проводятся воаоиаекс- 
ные peaaaaai. цель которых — 
усалить борьбу за сохранность 
кооперативной собственности 
За вераое полугодие в предпри
ятиях райпотребсоюза проведе- 
во 288 аамааари 5ацщ1. 300 
проверок состояния цен в це
нообразования. В результате 
рашютоебсоюз работает без 
крупных недостач.

Однако еще не накаты слу
чаи ааеаквж недостач, излишков 
ценностей, аарчтаавай правил 
торааваа. порчи товаров. В ра- 
боте во сохранности ааавпгтгП 
особое ашавааве придается пра
вильному подбору кадров. Боль
шинство продавцов, товарове 
дав. бухгалтеров добросовестно 
трудятся на своих местах, ак
тивно участвуют в обществен 
аай жизни. Но. в сожалению 
ае асе такие. Например, прода
вец магазина в деревне Чере
пашка Наталья Жданова сис
тематически допускала недоста
чи. а продавец магазина в де
ревне Матвеево В. П. Колыче
ва занималась выпивками в ра
бочее время. Обеах пришлось 
с работ уволить, 

с. а. Филиппов, предсе
датель райовного комитета на
родного ковтрозя:

— Партия требует от вас 
поставить дело так, чтобы бе- 
реавжаость стада непреложным 
законом всей нашей экономиче
ской жизни. Сейчас важнейшим 
Делом является забота о том. 
чтобы везде по-хоаайскв. с мак
симальной выгадай использова
лись плоды общественного тру
да. каждая народная копейка, 
чтобы любому расточительству

был лостакаеа надежный за
слон. Здесь многое зависят от 
актаавоств каждого п. конечно 
все. народных контролеров.

Однако многие группы а ве
сты ае уделяют должного вни
мания этой работе Вопросы 
сохранности пщмвитаегапй 
ообственност!! достоверносга 
отчетных данных выпустили »  
пеля зрения дозорные врв Па- 
тоасааов и Середском сельских 
Советах. Снизили акгавность 
группы прв Матвеевском а 
Вожбальеком. бездействуют на
родные коапролпры врв Мааы- 
л обском а Великодворском 
сельских Советах. Моакво при
вести массу примеров, когда 
остаются под открытым небом, 
бросаются право в воле трак
торы. комбайны, сеялки, мине
ральные удобрения.

Много недостатков а исполь
зовании техники. С каждым го
дом поставка ее хозяйствам 
возрастают, техника становится 
вое более мощной в производи 
тельной, а отношение к ней ае 
всегда надлежащее. Нередко 
из-за низкого качества ремонта 
а технического обс.тушямаа* 
машины простаивают а самый 
пажар полевых работ. Есть 
немало фактов неэкономного 
расходования горюче-смазочных 
матераалов.

Актуальное значение имеет 
сохранность сельскохозяйствен 
ной продукции. Нелегким тру
дам достается урожай, а боль
но видеть, когда ва дормах 
валяется продукция, на прокэ- 
аадстао которой затрачиваются 
большие материальные а трудо
вые ресурсы. Массовая сдача 
льмавроаукцнв не началась. »  
на дорогах а колхоэе «Краевое 
знамя» лежат снопики льно
тресты.
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Интенсификация— требование времени

За „живучесть" КамАЗа
В райисполкоме состоялось совещание руководителей, ме

хаников ряда предприятий, организаций и хозяйств района. 
Рассмотрен вопрос «О  мерах по повышению эффективности 
использования автомобилей Кам АЗ». Вел совещание председа
тель райисполкома В. Ф. ЗАХАРО В .

Наш корреспондент побеседовал с начальником технического 
отдела Вологодского автоцентра КамАЗа Г. А . КРАШ ЕНИ 
НИНЫМ.

Животноводство— фронт ударный

-  Сегодня ни одна отрасль 
народного хозяйства, в том 
числе и агропромышленный 
комплекс, не может интенсивно 
развиваться без автомобильного 
транспорта. В 1985 году только 
Камский автозавод поставит 
народному хозяйству 105 ты
сяч автомобилей. Сейчас в стра
не эксплуатируется более 525 
тысяч автомашин семейства 
КамАЗ.

Простое количественное уве
личение автопарка не в состоя
нии решить всего многообразия 
технико-экономических задач. 
Растущие потребности народно
го хозяйства в перевозках удо
влетворяются и за счет созда
ния транспортных средств боль
шой грузоподъемности. Преиму
ществом автопоездов является 
небольшая осевая нагрузка при 
эффективной работе на дорогах 
различных категорий. Это поз
волило организовать грузопере
возки на большие расстояния 
с высокой средне-технической 
скоростью.

Увеличение выпуска совре
менных «большегрузов» требу
ет поддержания парка в техни
чески исправном состоянии, 
продления сроков эксплуатации. 
Решение проблемы обеспечения 
запасными частями и повыше
ния технической готовности. ав
топарка .. приобрело общегосу
дарственное значение. На Кам
ское объединение возложено не 
только производство машин, но 
и распределение, обеспечение 
предприятий запасными частя
ми. наблюдение за эксплуатаци
ей автомобилей.

Для практического решения 
задач новой системы автосер
виса создано 164 автоцентра 
КамАЗ. С января 1980 года 
начал функционировать такой 
центр в Вологде. Он осуществ
ляет учет парка автомобилей 
КамАЗ, прицепов и полуприце
пов к ним и их пробег, кама
зовских двигателей, а также 
наблюдение за эксплуатацией 
автомобилей, обеспеченностью 
предприятий маслами, эксплуа
тационными материалами, учет 
отказов и неисправностей, ана
лиз их причин, консультирует 
по вопросам обслуживания и 
ремонта машин, оказывает по
мощь в подготовке инженерно- 
технических работников, води
телей, ремонтников, восстанов
лении и замене двигателей, аг
регатов, узлов.

Накопленный опыт показыва
ет, что только продажа авто
центром запасных частей не 
решает проблему улучшения 
эксплуатации автомобилей. Эф
фективное использование Ка- 
мАЗов невозможно без высо
кой квалификации водительско
го состава, крепкой ремонтно
профилактической базы. Учиты
вая высокие технико-экономиче
ские характеристики и особен
ности обслуживания автомоби
лей. признана целесообразность 
концентрации их в крупных ав
тотранспортных предприятиях 
партиями не менее 25 единиц.

Однако в области уже рабо

тает немало машин в мелких 
предприятиях, организациях, хо-. 
зяйствах. Неудовлетворительное 
обслуживание не позволяет в 
полной мере использовать по
тенциальные возможности кам
ских машин. Сейчас в области 
насчитывается 2,7 тысячп 
КамАЗов, принадлежащих 277 
предприятиям. 190 из них име
ют от одной до пяти машин.

Автоцентром проверены пред
приятия Тотемского РАПО, 
ДПМК-8. Вскрыты следующие 
недостатки: производственной 
базы, отвечающей техническим 
условиям для проведения ре
монта, нет, отсутствует техноло
гическое и диагностическое обо
рудование, учет эксплуатации 
не ведется, техническое обслу
живание проводится нерегуляр
но и не в полном объеме.

Вывод: автомобили КамАЗ 
работают на износ. При этом 
двигатель проходит от 50 до 
110 тысяч километров, тогда 
как в крупных предприятиях с 
хорошей производственной ба
зой двигатели проходят по 350 
тысяч километров и более.

Что же влияет на преждевре
менный выход автомобилей из 
строя? Чисто технических при
чин много —  их даже трудно 
перечислить. Но все они порож
дены слабой технической подго
товленностью самих водителей 
или инженерно-технических ра
ботников, осуществляющих кон
троль за эксп л у а т а ц и е й  
КамАЗов. Отсутствие ремонтно
технической базы служит лишь 
оправданием хозяевам машин.

В Тотемском районе КамАЗы 
имеют: партнеры агропрома — 
16 машин, Тотемскнй леспром
хоз— девять, ДПМК-8 —  пять 
и ДСУ-6— шесть машин. Мы не 
учитываем КамАЗы автопред
приятия, обслуживание которых 
идет , по другим каналам. Та
ким образом, 36 машин работа
ют без надлежащего ремонтно
го и профилактического обслу
живания.

Автоцентр организует на ба
зе райсельхозтехники станцию 
технического обслуживания ав
томобилей КамАЗ. Несомненно, 
она пользу принесет ощутимую
— техническое обслуживание, 
ремонт, учеба водителей и спе
циалистов, наблюдение за экс
плуатацией машин, анализ от
казов и т. д. будут сосредото
чены в одних руках.

Теперь многое зависит от то
го, насколько оперативны будут 
руководители райсельхозтехники 
в подборе кадров на станцию 
техобслуживания, подготовке 
для нее помещений. Трудности, 
конечно, будут, но бороться за 
«живучесть» КамАЗов. за про
дление их сроков службы не
обходимо.

Впрочем, опыт уже есть —  
прекрасно зарекомендовали се
бя станции техобслуживания в 
Усть-Кубинском. Верховажском- 
Усложенском районах. Теперь— 
слово за тотьмичами.

Интервью взял 
Н. АЛЫ КОВ.

корр. «Ленинского знамени».

Идут последние дни пастбищ
ного содержания скота. Пред
полагается, что к 1 октября 
подготовка животноводческих 
помещений к зимовке должна 
быть закончена или во всяком 
случае —  близка к заверше
нию. О фермах колхоза «Сиг
нал» этого не скажешь.

Строительная бригада хозяй
ства сооружает новую ферму, 
которая к концу года должна 
вступить в строй. Здесь да еще 
на капитальный ремонт телят
ника в бригаде Бор израсходо 
ваны и все запасы строитель
ных материалов. Так что на 
текущий ремонт остальных по
мещений не осталось ничего.

—  Время еще есть, все будет 
сделано до начала стойлового 
периода, — заверяли секретарь 
парткома колхоза Б. В. Мень
шиков и председатель сельис- 
полкома Т. К. Клыгина

II все же заверения эти вы
звали сомнения. II вот поче
му: ферма Манылово капиталь
но отремонтирована в прошлом 
году, но и нынче объем работ 
здесь предстоит выполнить не
малый. Требуют замены' навоз
ные транспортеры (этим, прав
да, уже занимаются слесари из 
райсельхозтехники), необходимо 
отремонтировать кормушки, во
рота, залатать крышу. О таких 
«мелочах», как окна без сте
кол, щели в стенах, особенно 
большие под самой крышей, а 
уж тем более побелка помеще
ния, и речи нет. Ферма состо
ит из двух отделений,. в каж
дом по 100 коров. Между ними
—  помещение для новорожден
ных телят. Здесь полнейший 
беспорядок, холодно. Ремонт

Что и говорить, оригинально 
поняли свои задачи в связи с 
решениями партии и правитель
ства о борьбе с пьянством и 
алкоголизмом некоторые работ
ники райпотребсоюза. В разгар 
уборочных работ в колхозе 
«Родина» объявилась долго
жданная автолавка. Но когда 
стосковавшиеся по развозной 
торговле труженики села подо
шли поближе, перед ними вы
строились дружные ряды бу
тылок «Стрелецкой». Да еще 
«с  прицепом»: бери и закуску 
— цыпленка.

Но недаром говорят, что 
инициатива наказуема. Возму
щенные колхозники, не поддав
шись соблазнам «зеленого 
змия», повернули обратно. А  
на внеочередном заседании ко
миссии по борьбе с пьянством 
и алкоголизмом при райиспол
коме заместитель председателя 
райпо Т. С. Путилова и прода
вец В. А . Белозерова были 
оштрафованы на 50 рублей 
каждая.

Очевидцы рассказывали, что 
обе работницы прилавка друж
но каялись и обещали впредь 
не нарушать, не торговать вод
кой в неположенное время и в 
неположенном месте. Очень хо
чется верить в искренность рас
каяния. Но, увы, если бы такое 
случилось впервые в нашем 
районе. Еще полгода назад, до 
вступления в силу антиалко
гольного законодательства, за 
нарушение правил- -торговли 
были предупреждены админист
ративной комиссией при горис
полкоме шесть продавцов гор- 
по, в том числе и... В. А . Бело
зерова.

организованный труд прино
сит отличные результаты. В 
1981 —  1984 годах Вологод
ская производственно-загото
вительная база дала продук
ции на 9 миллионов рублей. 
Было заготовлено около 2 ты
сяч тонн ягод, 240 тонн гри
бов, 530 тонн березового со
ка, получено 20 тонн меда, 
выпущено более трех с поло
виной миллионов условных 
банок консервов —  брусни
ка и клюква, протертые с 
сахаром, джемы и варенье, 
соки, грибы —  всего 26 наи
менований. Консервную про
дукцию изготовляет плод о-

К ЗИМОВКЕ
нужен и во втором отделении.

Ферма Погост для размеще
ния дойного стада используется 
последние месяцы. Ее помеще
ние будет переоборудовано под 
телятник-откормочник. Телят 
сюда переведут из Черепанихи. 
Опять Же предполагается, что 
к этому времени двор будет 
подготовлен. А  дел — непоча
тый край. Бетонированный пол 
в проходах весь в выбоинах, 
ямах. Крыша во многих местах 
протекает, а шифера, чтобы за
крыть прорехи, нет.

Лучшей по надоям молока 
в колхозе считается ферма Бор. 
Она —  единственная, где орга
низована трехкратная дойка ко
ров. Доярок Г. Н. Жданову и 
М. М. Снезик как и всех ос
тальных животноводов, предсто
ящая зимовка очень беспокоит. 
Не забылась еще предыдущая, 
когда на ферме было очень хо
лодно: вода замерзала. Конечно, 
такая суровая зима бывает не 
каждый год, но как не волно
ваться женщинам, если и нынче 
готовиться к зимовке еще не 
начинали.

Во втором отделении фермы 
трудятся молодые доярки 
Г. Жданова, Н. Рябкова, 
Т. Меньшикова. На первый 
взгляд, в помещении все благо
получно. Но присмотришься по
внимательнее —  то же самое: 
щели в стенах, окна без стекол, 
ворота пропускают холод с ули
цы. Течет во многих местах 
крыша.

За стеной' телятник, на капи
тальный ремонт которого и уш-

Его величество «план » лю
бой ценой— таково убеждение, 
которое направило председателя 
Погореловского сельпо Н. С. 
Фарушеву к нарушению реше
ния райисполкома об ограниче
нии торговли спиртными на
питками в ряде населенных 
пунктов. В итоге в деревнях 
Топориха и Котельная, к ра
дости выпивох, продолжали 
продавать винно-водочные из
делия. Вмешательство работни
ков милиции привело к законо
мерному финалу: администра
тивная комиссия при Погоре-

Бутылка 
с „прицепом"
ловском сельсовете наложила 
на руководителя сельпо штраф 
50 рублей.

К сожалению, торговые ра
ботники не только торгуют 
спиртными напитками, но и 
сами не прочь вкусить горечь 
«злодейки с наклейкой». Бойко 
отпускала квас у  универмага 
горпо Л. И. Коротина. Все бы 
ничего, да делала она это в 
пьяном виде. Продавец Приго- 
городного сельпо В. П. Колыче
ва долго экспериментировала в 
деревне Матвеево, ожидая, ког
да же примут к ней меры за 
употребление в рабочее время 
спиртных напитков.

Не отставали от коллег и в 
общепите. Буфетчица ресторана 
«Тотьма» Т. А . Цыпышева и 
официантка этого же заведения

не  готовы
ли все запасы стройматериалов. 
Это — единственное пока жи
вотноводческое помещение, пол
ностью готовое к зимовке. Зато 
здесь проблема другая: пол ни
же уровня почвы. Почва тяже
лая, глинистая, воду совершен 
но не впитывает. Как только 
начинаются дожди, вся вода 
течет в помещение, стоит в на
возных транспортерах, в прохо
дах. Утром ее откачивают, ве
чером снова то же самое.

Проверка готовности ферм к 
зиме показала: в колхозе «Сиг
нал» к стойловому содержанию 
скота не готовы. Нельзя ска
зать, что такое положение дел 
никого не беспокоит. Очень 
тревожит предстоящая зимовка 
главного зоотехника Н. Н. Сер- 
кову: и фермы не готовы, и 
обеспеченность животноводства 
кормами хуже, чем в прошлые 
годы. Волнуются и животно
воды.

Заседание правления, на ко
тором рассмотрены вопросы 
подготовки скотопомещений к 
зиме, состоялось недели полто
ры назад. Но и после него ни
чего не изменилось. Ремонти
ровать нечем. Но ведь зима не 
спросит, не будет ждать, когда 
в «Сигнале» запасут стройма
териалы. Не потому ли и нахо
дятся все фермы в таком со
стоянии, что ежегодно подготов
ка их к зимовке проводится в 
«пожарном порядке», о качест
ве выполнения работ заботятся 
меньше всего.

Г. ПОПОВА,
корр. «Ленинского знамени».

Л. С. Гудкова считали, что 
слишком скучно работать «без 
подогрева» винными парами. 
Разумеется, к ним были приня
ты строгие меры. Колычева и 
Цыпышева уволены, Коротина 
и Гудкова оштрафованы. Так 
сказать, зло наказано. Но по
служит ли наказание это уро
ком для других, вот в чем во
прос. Ведь не один день и, ви
димо, не один месяц практико
вали «герои» нашего материа
ла подобные отступления от 
правил. И вряд ли их поведе
ние было большим секретом 
для окружающих. В том числе 
для непосредственного началь
ства.

После опубликования в печа
ти документов о широком на
ступлении на пьянство и алко
голизм, как нам сообщили в 
райпотребсоюзе, со всеми ра
ботниками торговли были про
ведены беседы, некоторым со
ответствующие документы даже 
под расписку объявили. Но не 
убоялись, как мы успели убе
диться, отдельные труженики 
прилавка и общепита. Гласнос
ти в воспитательной работе с 
пьяницами пока нет. Как не 
наступило в этих коллективах 
решительного поворота к трез
вому образу жизни. Вряд ли 
одни лишь душеспасительные 
беседы наедине с проштрафив
шимися в кабинетах председа
теля райпо или же директора 
общепита помогут создать нуж
ный настрой в коллективах ра
ботников торговли.

Н. АКИНТЬЕВА, 
начальник кабинета профи
лактики медвытрезвителя 
РОВ Д.

На В Д Н Х  С С С Р

Д А Р У Е Т  Л Е С
Грибы и ягоды, орехи и 

мед. другие вкусные и полез
ные деликатесы дает людям 
богатейшая природная кладо
вая — лес. Как полнее и 
рациональнее собрать и ис
пользовать щедрые дары 
природы? Об этом можно 
узнать на выставке «Опыт 
предприятий лесного хозяй
ства по заготовке и перера
ботке пищевых продуктов», 
открытой на ВДНХ СССР в 
павильоне «Лесное хозяйство 
и лесная промышленность» 

Славятся леса Вологодчи

ны грибами, клюквой, брус
никой. Рачительным хозяи
ном этих богатств стала Во
логодская производственн о- 
заготовительная база. Сбор 
даров леса она организует 
на своих территориях только 
по билетам, выдаваемым vлес
хозами. База обеспечивает 
сборщиков транспортом и 
принимает от них продукцию 
прямо в лесу. Здесь же ды
мят грибоварни. Денежный 
расчет с заготовителями за 
сданные грибы и ягоды про
водится на месте С умом

перерабатывающий цех, ор
ганизованный базой. Он при
мечателен безотходной тех
нологией. Например, при пе
реработке клюквы самая вы
сококачественная ягода идет 
для получения конфет «Клю 
ква в сахарной пудре», та, 
что помельче, —  для произ
водства консервов «Клюква, 
протертая с сахаром», а из 
остатков после протирки из
готовляют «Напиток клюк
венный».

Остающаяся в распоряже
нии предприятия прибыль 
позволяет постоянно расши
рять материальную базу —

строить складские помеще
ния, грибоварочные пункты, 
дороги и тропинки на боло
тах, где растет клюква, при
обретать машины и оборудо
вание.

Думают здесь и о завтра
шнем дне леса, о приумно
жении его богатства. На 14 
предприятиях Вологодского 
управления лесного хозяйст
ва заложены промышленные 
плантации черной смороди
ны, шиповника, черноплодной 
рябины, облепихи.

Корр. ТАСС.

Трезвость— норма, пьянству— бой!
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ЛЕНИНСКОЕ ЗНАМЯ

21 сентября 1985 года в се
ле Никольском и в Тотьме про
шел праздник поэзии, посвя
щенный 50-летию со дня рож
дения поэта-земляка Николая 
Михайловича Рубцова. В его 
программе были встречи с ли
тераторами Москвы, Ленингра
да, Новгорода, Рязани. Волог
ды, Череповца.

20 сентября в полдень от 
вологодской пристани отчалил 
теплоход «Александр Клубов», 
пассажиры которого совершали 
творческую поездку на древнюю 
тотемскую землю, взрастившую 
известного русского поэта Ни
колая Л1ихайловича Рубцова. 
Утром следующего дня, как из
древле повелось на Руси, 
встречали никольчане дорогих 
гостей хлебом-солью, который 
принял писатель Александр Ро
манов. Горячо приветствовал 
гостей от имени жителей села 
Никольского председатель кол
хоза А. С. Климов.

В фойе дома культуры офор
млены книжные выставки, на 
которых представлены произве
дения Н. Рубцова, писателей 
Вологодской области. В зале 
осенние букеты рябины, ветки 
берез. С портрета, установлен
ного на сцене, мудро смотрит 
поэт.

Встречу открыл ответствен
ный секретарь правления Во
логодской писательской органи
зации Владимир Шириков. Он 
рассказал о жизненном и твор
ческом пути поэта-земляка. За
тем слово было предоставлено 
первому секретарю правления 
Московской писательской орга
низации, тотьмичу, литератур
ному критику Феликсу Фео- 
досьевичу Кузнецову.

—  Когда ехал на родину 
Рубцова в село Никольское, — 
сказал он, —  то всю дорогу 
вспоминал, когда же я позна
комился с .Колей Рубцовым. Я 
знал его с самых малых лет. 
Коля похож на свои стихи, спо
собные рождать в сердце каж
дого из нас чудесные мелодии, 
передающие состояние природы 
и человека. И пока существует 
наша земля, будет существовать 
память о нем.

Продолжил разговор поэт 
Анатолий Передреев: «Ваш зем
ляк —  прекрасный русский по
эт. И сегодня, впервые побывав 
на его малой родине в Нико
ле, я влюбился в этот край.

За это спасибо моему другу по 
Литинституту Коле Рубцову, 
который много и удивительно 
рассказывал об этом селе. Ва
ша земля, воспитавшая этот 
талант, должна быть горда 
этим».

А  вот что рассказала мне

К ДУШЕ
отразился в лирике, волнует 
искренностью чувств и драма 
тизма. Верится, что благодар
ные земляки сохранят его об
раз. А  для меня встречи с зем
ляками поэта будут не послед 
ними.

На встрече выступил сеирс 
тарь обкома партии В. А. Ж у
ков.

Во встрече участвовал заве 
дующий отделом пропаганды и 
агитации обкома' КПСС А. А. 
Васильев.

Затем участники праздника 
смотрели концерт фольклорного 
ансамбля дома культуры совхо 
за «Майский» Вологодского 
района, руководит которым та 
лантливый музыкант В. Т. Со
ловьев. Ансамбль исполнил пес
ни из репертуара крестьян 
нашей области. Песни на стихи 
Рубцова прозвучали в исполне
нии Владимира Громова. На 
мой вопрос: «Давно ли Вы пое
те песни Рубцова?»— он отве
тил: «Сколько помню себя».

В Тотьме была торжественно 
открыта скульптура поэта.

над скульптурой поэта. Я про
никнут . чувством глубокой при 
311 ательности за его чудесные 
стихи. Своей работой я отдаю 
дань памяти русскому поэту и 
его землякам, рядом с которы
ми формировался его талант, 
сказал он.

Затем празднества продолжа 
лись в городском кинотеатре. 
Встречу открыла первый секре
тарь райкома КПСС Т. И. Чу 
хина. И снова выступали пеэ- 
ты и прозаики, учителя и дру 
зья 1). М. Рубцова.

Слово от имени жителей го
рода было предоставлено учи 
телынще литературы средней 
школы №  1 М. А. 1 Папашин ft. 
Она горячо поблагодарила Во
логодскую писательскую орга
низацию за помощь в оформле
нии школьного музея Рубцова 
и выразила надежду, что ветре 
чи с писателями будут продол
жаться.

Вечер закончился большим 
концертом.

В празднестве принимали 
участие дочь поэта Елена Ни
колаевна Рубцова, писатель Ва
силий Елесин, художники Ва
силий Писарев, Юрий Воронов, 
Вадим Кожинов, поэт Стани
слав Куняевг первый исполни-

лауреат Государственной пре
мии РСФ СР поэтесса Ольга 
Фокина: «Все время, пока мы 
ехали сюда, меня не покидало 
чувство, что рядом с нами на
ходится и Коля Рубцов, с ко
торым я знакома, кажется, 
целую вечность. Познакомились 
мы в институте, а впервые про
читав его стихи, я уже не мог
ла их не любить. Многие его 
стихи читаю наизусть. На ро
дине своего собрата я впервые, 
и, знаете, здесь вся природа не 
только соответствует его голо
су, но и словно вобрал^ образ 
человека и поэта. До сих пор 
меня не покидает ощущение, 
что Коля просто куда-то вышел 
и сейчас войдет...».

Несколько слов для читате
лей газеты «Ленинское знамя» 
сказал лауреат Государствен
ной премии РСФ СР Василий 
Иванович Белов.

— Сегодня, — сказал он,— 
нас всех, кто здесь присутству
ет, сюда, на свою родину, со
брал Коля Рубцов. Сказать 
всех, будет неверно, ведь всех, 
кто почитает его талант, невоз
можно разместить ни на одном 
самом огромном корабле, ни в 
одном из самых больших залов. 
Его стихи читают все. Уйдя из 
жизни, этот чудесный поэт, та
лант которого ярко, самобытно

Председатель райисполкома 
В. Ф. Захаров осветил твор
ческий путь поэта-земляка и 
предоставил слово автору скуль
птуры лауреату Государствен
ной премии РСФСР В. Ш. Клы- 
кову:

-  Для меня было волную
щим и радостным время работы

Это интересно

КАРГОПОЛЬСКИЕ КОНИ
При виде этого жеребенка 

дрогнет сердце каждого коне
вода. Спина усыпана крупными 
звездами. Красив Звездный. 
Под стать ему в совхозе «Кре- 
четовский» я рысак по кличке 
Час пик.

Каргопольская земля в кон
це семидесятых годов не была 
на русском Севере исключени
ем —  лошади в здешних кол
хозах и совхозах встречались 
все реже и реже. Тракторы и 
машины вытеснили, казалось, 
навсегда конную тягу.

О том, что в родном Крече*

тове приобрели несколько ко
был русской рысистой породы, 
Татьяна Кобзарь узнала от 
коллег по Вельской госконюш- 
не, где работу выбрала по при
званию. Весть обрадовала и по
звала домой.

Немало упорства, настойчи
вости пришлось проявить мо
лодому специалисту. И вот на 
совхозной конеферме — первое 
племенное потомство: Час лик. 
Звездный и другие. Крепкие 
связи установила Татьяна Коб
зарь с Всесоюзным научно-ис
следовательским институтом ко

неводства в Рязанской области, 
с племстанциями в Казахстане, 
Вологодским конезаводом. Имен
но они помогли северянке.

Чистопородное коневодство, 
возрожденное пока лишь в од
ном каргопольскОм хозяйстве, 
по мнению экономистов, убы
точно. Но невыгодно ли оно? 
Ведь вернулся в родное село 
опытный, увлеченный своим 
делом специалист. Вокруг Та
тьяны Константиновны растет 
число таких же. как и она. 
приверженцев лошадей. И сов
сем не убыточно то, что неко
торые .выпускники кречетов- 
ской школы решили поступать

тель песен на стихи Рубцова 
Николай Тюрин.

Л. ТРУТНЕВА.
НА СНИМКАХ: хлеб-соль 

дорогим гостям; в президиуме 
встречи с писателями в кино
театре «Октябрь»; писатель 
В. И. Белов дает автограф.

Фото П. ФИЛЕВА.

в Тимирязевскую академию, 
учиться коневодству.

Сейчас в совхозе— около со
рока рабочих лошадей. До не
давнего времени их здесь поку
пали. Теперь _ —  торгуют, вы
деляют соседям, которые по-хо
рошему завидуют идеш евой 
лошадке и породистым рыса
кам.

В. ГУСЬКОВ,

. корр. ТАСС.
Каргополь,
Архангельская область.

Редактор 
В. 3. СОР КИН.

ПОЗДРАВЛЯЕМ!
Крутая Осыпь.

Василий РЫЧКОВ 
и Валя СКАМЬИНА!

Поздравляем вас с законным 
браком! Пусть ваше счастье 
будет светлым и чистым, пре 
красным и долговечным,

Кукаковы, Рычковы, 
Скамышы, Поповы!

Ирина АЛФ ЕРЬЕВА 
и Алексей ПОПОВ!

Поздравляем с законным бра [ 
ком! С любовью, нежностью ! 
большой по жизни вы идите 
до самой свадьбы золотой в со I 
гласии живите!

Коллектив работников 
СПТУ 47.

Ира АЛФ ЕРЬЕВА 
и Алеша ПОПОВ!

Сердечно поздравляем вас 
с законным браком. От всей 
души желаем радости, удач, 
большого семейного счастья, 
крепкой неугасимой любви.

Алферьевы, Поповы.

Дер. Зунха.
Михаил и Ирина

КОРЮ КИНЫ!
Поздравляем с законным бра

ком! От всей души желаем 
крепкого • здоровья, радости, 
счастья, взаимного уважения . 
друг к другу и неугасимой 
любви. ■"£»

Корюкины, Дулеповы, 
Крапивины, а к и ш с ь ы .

Сопя Щ ИПЛЕЦОВА 
и Николай КОКОРЕВ!

Поздравляем с законным бра-J 
ком! Желаем счастья. согласил/1 
ьзмпмнеп любви и уважения. )  

Коллектив совхоза 
«Тотемскнй».

Оля ПЕРОВА 
и Александр РЯЗАНОВ!

Поздравляем с 'законным бра
ком! Желаем счастья,* согласия, 
взаимной любви и уважения.

Коллектив совхоза 
«Тотемскнй».

Пос. Советский.
Дорогие Сережа и Оля 

СКАМЬИНЫ !
Поздравляем с законным бра

ком! Пусть ваше счастье будет 
светлым и чистым, а любовь 
прекрасной и долговечной.

Коллектив Пятовского 
лесопункта.

Дер. Исаево.
Ира ДУЛЕПОВА 

и Миша КОРЮКИН!
Поздравляем с днем брако

сочетания. Пусть сбудутся за
ветные мечты, любовь согреет 
в стужу и в ненастье. И пусть 
для вас откроется все то, что 
люди называют счастьем.

Правление, профком 
колхоза имени Ленина.

28 сентября 1985 года

КИНОТЕАТР
«О К ТЯ Б РЬ»

БОЛЬШ ОЙ ЗАЛ
28— 29 сентября — новый 

художественный фильм «Если I 
мы найдем друг друга». Сеан
сы: в 17.00 (детский;, 19.00 
(удл.), 21.10.

30 сентября — цветной худо
жественный фильм «И  повто
рится все». Сеансы: в 17 00 I 
(детский), 19.00 (удл.), 21.10. !

М АЛЫ Й ЗАЛ
28 сентября — кинокомедия 

«Девчата». Сеансы: в 17.00 
(детский), 19.00 (удл.), 21.10.

29— 30 сентября — новый 
художественный фильм «ЬДе 
раз про любовь». Сеансы: в 
17.00 (детский). 19.00 (удл.). 
21.10.

При Тотемском отделении 
кинопроката открыты курсы 
фильмопроверщиц. За справка* 
ми обращаться по адресу: гор. 
Тотьма, ул. Белоусовская, 1о» 
кинопрокат.

Коллектив Камчугского 
лесопункта выражает глубо
кое соболезнование жене 11 
детям по поводу безвремен
ной смерти

ПОПОВСКОГО 
Николая Николаевича.
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